



VOL: AÑO 5, NUMERO 14
FECHA: SEPTIEMBRE-DICIEMBRE 1990
TEMA: SUBJETIVIDAD EN LO SOCIAL
TITULO: **Presentación**
AUTOR: *José Hernández Prado*
SECCION: Notas y traducciones

TEXTO

En un número con bastantes materiales originales tratando un tema de tan diferentes facetas, la inclusión de traducciones ha de vigilarse en aras de la brevedad. No hay espacio más que para dos o tres textos que apoyen alguno de los tópicos abordados especialmente en la sección de artículos. Por ello, hemos conformado esta pequeña sección con sólo tres traducciones, separadas por un nota más informativa que analítica.

Publicamos primeramente, en traducción de Eduardo Olguín Salgado y José Hernández Prado, la ponencia que sustentó el profesor Mogens Blegvad, de la Real Academia Danesa de Ciencias y Letras de Copenhague, en el décimo segundo Congreso Internacional de Sociología celebrado en Madrid en julio de 1990. La ponencia del profesor Blegvad lleva por título "El Kantismo y los inicios de la Sociología Alemana "y fue presentada en las sesiones sobre "Fundamentos filosóficos de los clásicos de la sociología". En ella se entiende por kantismo no únicamente la doctrina de Kant, sino en conjunto el importante movimiento neokantiano alemán defines del siglo XIX y principios del XX. Los lectores de Sociológica encontrarán allí materiales que complementan algunos de los planteamientos volcados en la sección de artículos sobre los estudiosos de la subjetividad social.

Víctor Hugo Martínez Escamilla, profesor del Departamento de Sociología de la UAM de Azcapotzalco, nos hizo llegar una interesante nota sobre el individualismo en la temprana sociología norteamericana. Su texto es la primera parte de un estudio más extenso y en preparación sobre las aportaciones de los más importantes sociólogos estadounidenses, contemporáneos de Weber y Durkheim: Lester F. Ward, Albion W. Small, William G. Sumner, Franklin H. Giddings y otros. Desde luego, en todos estos autores insuficientemente estudiados, hay una clarísima influencia del pensamiento individualista liberal y un antecedente capital para la sociología norteamericana más conocida.

Por último, Sociológica publica la traducción, a cargo de Miriam Alfie, de dos textos que podrían agruparse bajo el encabezado general de "Polémica sobre los argumentos del feminismo y el carácter de la subjetividad femenina". Se trata de dos pequeños ensayos aparecidos a finales de 1989 en el semanario del periódico inglés The Guardian, escritos el primero de ellos por el distinguido filósofo británico Brian Magee, y el siguiente por Janet Radcliffe-Richards, profesora de la Open University de la Universidad de Londres. Radcliffe-Richards responde con gran inteligencia a la muy sugerente y provocadora propuesta de Magee, que con buen sentido filosófico se atreve a cuestionar ciertos lugares comunes de orden político y sociológico, esgrimidos en favor de lo que considera la justa causa feminista.

